
PV de la réunion du 14 septembre CVE 2021 

 

Présents : 

 M. le Vice-Recteur en charge de la vie étudiante et des infrastructures immobilières ; 
 Mme l’Administrateure ; 
 M. le Commissaire du Gouvernement ; 
 Mme D. Duchâteau, responsable du service Qualité de vie des étudiants ; 
 Mme C. Kiehm, secrétaire ; 

 M. C. Clerebaut, président de la Fédé ; 
 M. J-B. Romain, représentant étudiants. 

 

Excusés : 

 Mme la Directrice générale à l’Enseignement et à la Formation ; 
 Mme P. Scheffers, représentante du personnel académique ; 
 Mme P. Tossings, représentante du personnel scientifique ; 
  Melle Mme R. Minhas, représentante étudiante. 

 
 

A l’ordre du jour : 

 Frais de matériel en dentisterie : Les étudiants en dentisterie ont approché la FEDE afin de leur 

faire part des frais importants qu’implique l’achat du matériel de master en dentisterie ; la trousse 

coute plusieurs milliers d’euros. La FEDE propose un système de location de matériel avec 

possibilité de l’acheter à la fin des études de master.  

Une analyse particulière devrait être faite pour les étudiants en situation précaire. 

M. le Vice-recteur et Mme l’Administrateure demandent un tableau récapitulatif des coûts des 

études pour les étudiants de toutes les facultés afin d’ouvrir un débat sur une base plus 

documentée. 

 Précarité menstruelle : Certaines étudiantes ont approché la FEDE afin de leur faire part des 

difficultés rencontrées dans ce domaine dans un contexte de précarité financière. Mme 

Duchâteau souligne qu’il y a eu des distributions dans le cadre de l’opération « paniers solidaires » 

et que cette initiative sera poursuivie au travers de l’épicerie solidaire du Pôle. 

 

Mme Duchâteau précise que si la FEDE reçoit beaucoup de demandes, elle peut se mettre en 

contact avec l’ASBL BruZelles. 

 

 Représentant étudiants : Il existe une expérience pilote en FSA avec un règlement facultaire 

spécifique. L’ULB a également réfléchi sur ce statut. Mme Kiehm va donc demander à l’ULB pour 

avoir copie de ces statuts. Un tour des facultés va également être réalisé pour voir leur position à 

ce sujet. Le VR Cloots va également interroger le Recteur à ce sujet, pour une éventuelle discussion 

en CURE.   

 

 Budget FEDE : la FEDE souhaite que l’on évoque la possibilité d’un ajustement de la rémunération 

des employés jugée trop faible par rapport à celle attribuée au personnel de l’université selon 

eux. Mme l’Administrateure souligne qu’un mi-temps comptable a été mis à la disposition de la 



FEDE par l’ULiège ; elle demande également des éléments probants concernant le niveau de 

salaire pour une ASBL de ce type. M. Clerebaut s’engage à revenir vers le CVE avec ce complément 

d’information. En outre, il souhaiterait disposer de 3 demi-équivalents temps plein permanents 

FEDE.  

 Demande d’un local FEDE au Sart Tilman : M. le Vice-recteur s’engage à organiser une visite avec 

Mme Christelle Beros des ressources immobilières afin de voir si l’on peut dégager un espace pour 

la FEDE. 

 Demande d’un local pour l’ASBL Œil : La commission infrastructure a tranché pour ce dossier, il 

n’y a pas de possibilité d’offrir des locaux à l’ASBL. 

 Unifestival : à priori l’organisation ne pose pas d’obstacle financier. 

 

 

Information :  

 Toute activité étudiante festive, baptême, guindaille… sera organisée  avec la présentation du  

covid save ticket. Pour le reste, les cercles peuvent ouvrir dans le cadre des règles sanitaires 

de l’Horeca  ; 

 Prolongation de la prise en charge de la différence dans le prix des abonnements TEC pour les  

moins de 24 ans. Revoir dossier à la suite des nouvelles mesures du gouvernement 

 


